

第三十七回國會衆議院

工
委
員
會
議
錄

第三号

三七

出席委員		午前十時二十七分開議		昭和三十五年十二月十五日(木曜日)	
委員長	中川俊思君	理事内田常雄君	理事小川平二君	通商産業事務官 (通商局振興部 締坪 清吾君 長)	専門員 越田清七君
理事岡本茂君	理事中村幸八君	理事長谷川四郎君	理事板川正吾君	理事田中武夫君	理事松平忠久君
佐々木秀世君	神田博君	佐々木秀世君	神田博君	有馬英治君	有馬英治君
笠本一雄君	田中榮一君	原田憲三君	原田憲三君	岡田利春君	岡田利春君
中村重光君	早稻田柳右門君	小林ちづ君	小林勝澤芳雄君	小林勝澤芳雄君	小林勝澤芳雄君
出席国務大臣	和田東海林君	和田稔君	和田稔君	和田博雄君	和田博雄君
出席政府委員	江藤智君	江藤智君	江藤智君	江藤智君	江藤智君
総理府事務官 (経済企画庁調査 監督長)	中野正一君	中野正一君	中野正一君	中野正一君	中野正一君
外務事務官 (経済局経済協力部長)	關守三郎君	關守三郎君	關守三郎君	關守三郎君	關守三郎君
通商産業政務次 官(銀行局特別金融課長)	始閔伊平君	始閔伊平君	始閔伊平君	始閔伊平君	始閔伊平君
大蔵事務官 (大蔵官房長)	橋口権詰	橋口権詰	橋口権詰	橋口権詰	橋口権詰
委員外の出席者	收君誠明君	收君誠明君	收君誠明君	收君誠明君	收君誠明君
大蔵事務官 (為替局投資課長)	高橋英明君	高橋英明君	高橋英明君	高橋英明君	高橋英明君

○中川委員長 これより会議を開きま
す。
　　海外経済協力基金法案を議題として
審査を進めます。
　　質疑の通告がござりますので、順次
これを許します。松平忠久君
○松平委員 海外経済協力基金法案に
ついて、若干大臣に質問をしたいと思
います。

第一に、最近の歐米各國並びに國際協力機關等において、主として東南アジア等に対する経済協力の関係と、古

この年は文部省新設長官の關係として、ものがどういぢふうに動いているか、

そのことを大まかに「最も説明して
もらいたいと思うのです。それはいわ
ゆる日暮里市立図書館で、二つ、三つ

はる国際連合等を中心とするような国際的、全体的な考え方の援助方式とい

うものがある。それからもう一つは各個別のものがある。その間におきまし

でもコロンボ会議等において見られる
ような、いわゆる二国間援助方式とい

うものがある。非常に複雑だと思うのです、援助方式というものは。そういう

うものは今日どういうふうに実際に動いておるのかということを、まず最初

に伺いたいと思うのです。
その次に伺いたいことは、そういう複雑いろいろな方式の中では、日本は今

○迫水国務大臣　世界各国の国際経済協力に関する現状はどうなつてゐるかという問題につきましては、もしお許しがありますれば、ここに資料がありますので、事務当局から数字について御説明をさせていただきたいと思ひます。その説明が済みましたあと第二段の問題について……。

○中野政府委員　国際的な経済協力のための機関といたしましては、まず御承知の通り国際連合の動きがあるわけでござります。これ以外に、コロンボ会議、それから最近できました低開発国の援助グループの会議、こういういろいろの国際的な経済協力の推進機関がありまして、これが主として西歐諸国を中心といたしまして国際的な経済協力の推進に当たつておるわけでござります。またこれ以外に、経済協力といいましても、技術援助または資本援助ということに分かれるわけであります。主として金融面の国際的な機関といたしましては、国際復興開発銀行、いわゆる世界銀行といつておるのがございまして、これは授権資本が二百億以上でございまして、現在まで全体といたしまして約五十一億八千万ドルの融資承諾をやつておりますと、のうちで東南アジアへどれだけの金が回つておるかということでございますが、約一九%、正確に申しますと一八・七%が東南アジア地域に融資をさ

それから次に国際金融公社というものがござります。これは資本金は一億ドルでございまして、規模は小さいのですが、いわゆる世界銀行の機能を補完する意味におきまして、主として小口の貸付に当たっております。これは民間の投資を援助するといいますか、民間の投資が円滑にくくよう融資をやる機関でございまして、これも東南アジアに対しまして、援助額の約九%が貸し付けられております。

それから第三に、今度できましたいわゆる第二世銀、正確には国際開発協会といつておりますが、従来の世界銀行の機能では十分に低開発国の援助ができるないということで、主として低開発国に対しまして、長期のしかも低利の金を貸すということで第二世銀ができたわけであります。この特徴は、一つはソフト・ローンといつておりますが、要するに現地通貨で金を返してよろしいということで、そういう特色をもちまして発足いたしまして、日本といたしましてもこれに加盟をいたしまして出資をするという法律案を今国会に出しております。これができますと、東南アジア方面には国際金融機関の資金が相当流れてくるのじやないかというふうにわれわれは期待しております。

それ以外に国際連合の特別基金といふのがございまして、これは一九五九年に発足いたしまして、ことしの一月から六月までに約五千四百万ドルほど金を出しておりますが、そのうちで

約半分近い二千万ドルの金が東南アジアに向けられておる。これは主として病院でありますとか学校でありますとか、そういう採算に乗りがたいような公共事業的な事業に対しても特別基金から金を出して援助しておる。
こういう形になつておりまして、こういう各機関に日本はどういう役割を今まで演じてきたか。出資も必要であるし、それからその中でどういふところに日本としては重点的に考えて積極的に参加するのか、してきたのか、コロンボ会議等においてもどういふ役割を今まで日本は演じてきたか、そういう点をお伺いしたい。
○迫水国務大臣 ただいま御説明申し上げました国際的な諸機関の中には、調査からいたしますと、きわめてわずかでございますが、日本も出資をしておることは御承知の通りでございますし、国際復興開発銀行のごときはむしろ日本は借りている分もあるようになります。次第でございます。この国際的な、いわゆるマルティラテラルと申しますが、多角的な国際協力の中における日本の立場というのは、率直に申して決して大きなものではないと思っております。しかし、そういう方向にさらに入れていく、仲間に入っていくと、いう方向はもちろんとっているのであります。ですが、東南アジア等の諸国に対する力を入れていく、仲間に入つていくと、

在千百十八億円ぐらいの残高が残つておると思いまして、主としてそういう方向で日本の国際協力といふものはされておるはずだ、こう私は理解をいたしております。

○松平委員 そこで、今事務当局で読み上げられた多角的な援助機構の内容を見ると、やはりほんどうがアメリカを中心としたドル援助、こういうことになると思うのです。その後イギリス等においても、最近数年の間に若干援助額が伸びておる。西ドイツも伸びております。ところで、アメリカのドル防衛等の措置によつまして、これが一体どういうふうに変化をしてくるのか、その見通し等が今日政府に概略でも立つておられるかどうか。言いかえるならば、アメリカのドル援助といふものはだんだん少なくなつてきておる。そうしてほかの国の援助といふものがあるにかわつていくといふような傾向があるのではないか、そういうこととのお見込みはどうですか。

○迫水國務大臣 少し率直過ぎる御答弁で恐縮でございますけれども、率直に申しまして、現在のところアメリカのドル防衛の措置による国際援助の肩がわりという問題についての見当ははつきりついておりません。将来アメリカがどういう格好で出てくるのか、そういうことがまつて参りませんと、はつきりした見通しをつけかねております。

○松平委員 その次伺いたいのは、現在の国際的な多角的な援助形態の、とにおける援助といふものが将来は拡大していくのであるか、あるいはそうちではなくて、二国間の援助方式といふ

モーターとしてはいろいろなプロモーターがあると思います。しかし、その実際上の援助の方式といふものは、将来のことを考え来一体どちらの方に向かつたるのか、また日本は多角的なおつき合いをするというので、おつき合いもしておるわけがありますが、将来のことを考えて東南アジア等におきましてはうまくいくのかということに対しても見解を伺つておきたいと思います。

○迫水国務大臣 これは非常にむずかしい問題ではございますが、われわれといたしましては、もちろん国際的な多角的な経済協力に対しておつき合いをしていくということ、もちろん考えておるのでありますけれども、そろかといつて、その方一辺倒にいくわけではないのでありますて、二国間の援助、協力ということについてもやつていく、そのところをどちが重点かという御質問ですが、両方だということをお答えする以外にはないと思います。

○松平委員 もう一つ伺つておきたいのは賠償関係でありますが、この賠償関係と援助との関係といふものは、今日どういうふうに具体的に行なわれておりますか。言いかえると、ある物資を賠償で持つていくといふ場合に、その付帯工事その他が借款その他の形式によつて行なわれるといふようなことがあるのかどうか。また賠償の協定と同時にできた民間借款といふものがありまして、その中には、たとえばビルマのようなものは日本がある程度あつせんをする義務も負つておるわけです。従つてその賠償に伴つて、それに付隨

するといふか、あるいは並行するといふか、そういうことに伴つて経済協力というものをやつしていくといふ可能性といふものは、今日どの程度あるのかということを、ここで聞いておきたいと思います。

○迫水国務大臣 私非常に詳しく具体的に知らないので申しわけありませんが、その点については専門家から御答弁をさせていただきますが、もちろんそういうこともありますので、そこで聞いておきたいと思います。

○松平委員 もう一つ伺つておきたいのは、各国の多角的な援助もしくは二国間の援助といふものは、たとえばイギリス、アメリカ、西ドイツあるいはフランスといふところを対象にしまして、それはその国の政府のどういう機関が取り扱つておりますか。

○關政府委員 多角的な国際的な金融機関と申しますと、これは代表的なのは世銀でござります。世銀の各国に対する借款といふものは、原則的に世銀が直接扱つております。日本でも……。

○松平委員 私の聞くのはそういうことではないのです。国内において一体大蔵省が取り扱つておるのか、どこが取り扱つておるのか……。

○關政府委員 それは国によつて当然違つわけございますが、多くの場合、特別なそういうものを受け入れする機関がある。たとえばインドなんかはそういうものができます。それから、国によつては外務省が扱つておるところもあり、国によつては大蔵省が扱つておるところもあり、国によつて全部違つわけあります。

○松平委員 統一的なものは私はできておらないように思います。

○松平委員 私の言うのは、つまりこれから日本のこととに移って参るわけだけれども、その前に外国のことを聞いておるわけです。つまりイギリスとか西ドイツとかアメリカとか、この三ヵ国につきまして、海外にそういう経済的な協力をするという場合において、政府部内においてはどういった機関が取り扱い、もしくはどういった審議会なり、統一された政府の意思といふものは、どういう形態で行なわれておるかということを聞いておるのであります。

○開政府委員 どうも御質問の趣旨を取り違えて大へん申しわけございませんが、たとえばアメリカでございまますと大体それは三本になつております。軍事援助関係は国防省がやつております。それから I.C.A の関係は国務省がやつておるわけであります。それからその他に、たとえばエキシム・バンクとか、それから D.L.F といふもののがございますが、これはそれぞれその機関でやつておりますし、その間の調整といふものは、これは結局内部的にお互に話し合つてやつていくということで、統一的な機関はできておりません。これは実はきのうも D.L.F の人がやつて参りまして、午前十時から話ををして、その点は特に私も聞いたのですが、できておらぬ、これはお互いの間で話をして調整しておるのだ、こういうことを言っております。イギリスの場合でございますと、これはたとえば E.C.G.F. 例の輸出金融保証局、こういうものがありますし、

それからコモンウェルス・デベロップメント・ファンデーションなどさりますし、もう一つ——三つばかりございまますが、そういうものはおののおのその局に従つてやつておるわけでござります。その間の話し合いといふものは、これはおそらくはつきりは確かめておりませんが、お互の間で話し合いをしてやつておるのだろうと思ひます。ドイツの場合も、これは何といいますか、例のKDFですか、こういふもののかにAKAというのもござりますし、これはそれぞれ別に活動しております。金を貸す機関としては別に活動しておるといふことは言えると思ひます。

○松平委員 そこで、今度の基金法案といふものは、そういう歐米の例にならつて、日本でも一つ各省にいろいろのものを分けてしまふという考え方で、これは企画庁ということにきまつたわけですか、それとも、この企画庁が所管をするといふべきはどこにあるのですか。

○迫水国務大臣 これは通産省の関係もございまし、外務省の関係もございまして、どこということがちよつと困るものですから、おそらく経済企画庁に持つてきたのだろう、率直に申してそら思います。

○松平委員 この法案の内容を見ると、これは輸銀でもつてベースに乗らぬといふようなものに対して取り扱う、そして事務的な仕事は全部輸銀を通じてやるのだ、こういふらくなっています。そこで、輸銀は大蔵省の管轄になつておる。そりいたしまと、やっぱり輸銀と同じような系統のものが取り扱うのが筋ではないか、

○柿坪説明員 先ほどのカリマンタンのようの中に中小企業者が集まりまして投資をいたしたい、そういうときに、輸銀に借りに参りますれば当然厳格に担保を要求される。そうしますと、担保能力がないということで、今後輸銀へ話を持つていてもなかなかむずかしいということがありますので、それから今までに、たとえばイスラエルで造船所の通関が前にあつたことがあります。ですが、そういう場合には、造船所の設備を輸出いたします半分の金額、半額を投資してくれといらうな要望があります。その場合に、投資をするとしますれば、機械メーカーといいまして非常に長期の資金をそこに焦げつかせるということになりますので、これについては現在輸銀でやっておりますよろんな金利、期間あるいは担保条件では機械メーカーとして、とてもそういう交渉には応じられないということで、現在の金融態勢では投資に応じかねるということに入札を断念したという例がございます。断片的に申しまして、そういうふうに延べ払い輸出に伴いまして投資を許されるといふような場合が現在までもありましたし、今後非常に多くなるではなかろうか、そういうふうに考えております。

○柿坪説明員 私たちうわざ話といったしまして盛んに聞くわけでござりますが、何分銀行というところは、業界にとりましてはこわいところらしいので、なかなか自分が証人になつてもはつきりさせるといふだけはつきりと確証を持つてわれわれに報告していただけないといふ状況でございまして、残念ながら確実にこういうふうに輸銀のだれそれには断られたといふ例は掌握しておりません。

○松平委員 大臣、今お聞きのような答弁なんですね。つまりこの法案を作るこという対象物がわからない。この法案を作るというからには、かなりの対象物といふものがあつて、だからこれを五十億出す、五十億じゃ足りないから百億にするんだということになるのだろうと思うのですが、輸銀ができるから今まで、輸銀の窓口で断つたものではない。途中で断られたものがたくさんあると思うけれども、しかしそれはうわざ話である、どうもわからぬ、これではおかしいと思うのです。もう少しそういうものは、はつきりしたデータというものとどこかでつかんでおるような仕組みになつておらぬのかどうか。こうしたことからいつても、どうも各省ばらばらであるということが、私は原因じゃなからうかとも思いますし、事務的にもちつとも連絡がないんじやなからうか、こんな思う。どうお考えでしようか。

○迫水国務大臣 私もさつきから実ははらはらしておつたのでありますまことに松平さんの御指摘通りだと思ひます。

○松平委員 次に伺いたいのは、これは担保はとるのですか、あるいはどちらがない場合もあり得るのですか。
○中野政府委員 法律にもござります。よう、輸出入銀行におきましては、これは償還確実なものにだけ貸すということになつておりますので、担保をとることになつております。ところがこの法律におきましては、それほど嚴重な条件を課しておりません。法律の二十一条にござりますように、その開発事業にかかる事業計画の内容が適切でありますし、しかもその達成が確実と認められる場合には、金を貸してよろしいということになつておりますので、必ずしも輸銀のように確実な担保をとることを、法律としては要求しておりません。従つて、相当輸銀の貸付条件よりは、担保につきましても、彈力的に運用ができるというふうに考えております。

ばだめになると思うのですが、その辺はどういうお考えですか。

○迫水國務大臣 きわめて御同感なんでもございまして、ほんとうに五十億くらいの金ではどうにもならぬといふことは御同感であります、だんだんにあやしていくといふか、小さく生んで大きく育てる、こういう原理に従つてやるつもりでおりまして、来年度にあさしかたり、今予算を要求しておりますけれども、あらまでは五十億でありますけれども、もし自然増収等の見込みで、もう少しお金がもらえそうでしたら、もう少しねじじ上げてやろうと思つておられる次第であります。

○松平委員 それからもう一つ伺つておきたいのは、これは法律案によりますと、東南アジア等の地域という表現になつておりますが、この法律案の対象としては、重点的にはやはり東南アジアといふものを中心と考えておられるわけですか。

○迫水國務大臣 日本の関係からいきまして、当然東南アジアが中心になると考へております。

○松平委員 そこで、東南アジアといふことになりますと、国情もかなりいろいろ違うと思うのですが、その中のどういった対象業種というものをお考へになつておるのである。東南アジアの各団は、五ヵ年計画とか七ヵ年計画とかいうものをやって工業化を進めていきたいという考えであることは御承知の通りなんです。そこでこの工業化に対して日本が投融資をするということになりますと、きわめて膨大な金が要ると思うのです。そこでこの五十億あるいは近い将来百億になるかも知らぬが、この程度のものとしては、

それらの国のいわゆる計画経済に基づくところの新しい施設に対する投融資など、いろいろなことは、この程度の金ではなかなか困難だ、こういうふうに予想されます。そういたしますと、政府自身はこの金を主として使うべき対象として、どういう方面にその対象物をお考観されになつておるかということを伺つておきたいのです。

○迫水国務大臣　主としてどういう方の対象物ということは、私まだはつきりきまっていないのだと思つておりますけれども、ただいまお話しの通り、もともとの金が五十億でござりますので、そぞ膨大なるものにいきなり投資をしていつたり融資をすることはできないと思います。従つてこの基金を設置した目的にかなうよう、そしてそぞいう意味において効用の大きなものを取り上げていくんじやないか、つまり輸銀とかそのほかの方でまかない得ないようななそういうもので比較的効果のあるもの、こういふことがねらいじゃないかと思つております。

○松平委員　そういう抽象的なお答えなんですが、それを具体的にもう少しこ内容をつけると、どういうふうな産業を――主としてという言葉はこれを使ふとまたあとで問題になるといけませぬが、そういうことが対象になるのだと、こう思つております。

○松平委員 そこでついでに何つておきたいのですが、インドネシアの水田開発計画といふものは、その後どううふらに動いておりますか。

○關政府委員 現実にインドネシアから要求があるものは、技術援助の面でかなり要求が出て参りまして、これに關しましては、着々手をつけまして、コロンボ計画その他でかなりの人間を送り、またかなりの器材を送り、肥料の使い方、それから種子の改良、耕作の仕方の指導、こういうものをやっておりますが、それ以外の要求は現在のところインドネシア側から出てきておらないのであります。

○松平委員 一萬田ミッショ�이行つたときには、どういう話し合いになつておつたか知らぬけれども、とにかくその当時伝えられておるところでは、かなりの水田開発計画といふものを向こう側では考えておつた。今日一番米に困つておるのはインドネシアです。そういうことから日本側の協力によつて、この水田開発を進めたいという意向があつたよう聞いておるわけです。そこで、その後向こう側から何も言つてきていないというのほどに原因があるのか、治安上の問題といたることもうわざには聞いておる、何か原因があるのであら。

○關政府委員 その後、今申し上げましたように、米作関係の技術センターのよななものを作つてくれといふ要求がございまして、いきなり技術センターといふわけには參りませんので、それでは一つ相当の数の技術者と器材を出して、まず地ならしをやろうじやないかということで、それを現在やつておるわけでございます。

○松平委員 それからもう一つ伺つておきたいのは、漁業については、東南アジアにおいて、日本側にどういうふうな計画についての援助要請がござりますか。

○關政府委員 漁業は大きく二つに分けまして、二つに分けるというのではなく、少しも適当でないでござりますが、ほとんど各國から参つておりますが、それがプライベート・レベルで參りますのと、政府レベルで参りますのと二つございますが、西の方から申しますとペキスタン、今度来ておる大統領からも漁業をもう少しやつてくれということを言い出してくださいおるわけであります。これは政府レベルでござります。インドにおいてはおそらく今年度において漁業センターを作る、訓練関係のセンターを作る、これは政府レベルの話であります。これと並行いたしまして、民間では現に大洋漁業が出てやつております。カルカッタ方面の東海岸でもそれに類した要求が民間レベルの話し合いで行なわれております。ビルマにおきましては、賠償に伴う経済協力ということで、大洋漁業がやつておりましたが、これはその後ごたごたが起きまして、現在のところ停頓状況になつております。マレーにおきましては、現に海外漁業株式会社と先方の民間との間の話し合ができる、何と申しましたか、島がございますが、あそこで現実にやつておりますし、シンガポールでも同様な話が進んでおります。インドネシアからもこれに類しますが、これはまだ話が固まつておらない

状況になつております。タイからも例の漁業訓練の話がありましたが、その後立ち消えになつております。他に技術協力の関係では、人を出して協力いたしております。フィリピンも同様な経過になつております。大体大ざっぱに申しますと、そういうことで、各方面からかなりの要求が民間からも出でおりますし、政府からも出でております。こういう状況でござります。

○ 松平委員 それでは、ビルマは日本の農業センターといふやうなものはどうしてあんな工合になつたのか。向こう道軌に乗つて参りまして、来年度予算によって私どもの方から要求を出して実施する、こういうことになつております。

○ 松平委員 これは明らかに過去におきまして業者の間にはつきりした意思の疎通がなかつたということが認められるのでござります。これは前々国会でございましたか、やはり松平委員から御質問を受けましたが、しかしながら、その後話をしまして、何とかまるくおさめたいということで、だいぶ骨を折つたわけであります。最近は至つて一応の解決案ができまして、ビルマ側もこれに納得しておるのが実情でございます。

○ 松平委員 そこで今度は大臣にちょっと伺つておきたいのですが、たゞいまの質疑応答でも、各國においていろいろな計画はあるようであります。が、農業及び水産あるいは林業というようなものをひつくるめて、どの程度日本側が協力し得るよろくなものがあるのか、あるいはその類は一体どのくらいになるのか、こういうことはどこかでチェックしていかなければならぬと

思う。そうでなければ、これがなかなかか働いていかない、こういうふうに思います。そういうことからいつも、私は言いましたよ、長官も認められたよ、何が連絡協議会とか、恒久的なものを作つておく必要があるのではなかろうか、こういうことを痛感するわけです。

そこでもう一つお伺いしておきたいのは、日本側として、低開発国ことに東南アジア等を中心とするアジアの地域における開発に協力するという根本的な方針、こういうものはお考えになつておるのかどうか。言いかえるならば、それらの国がいろんな計画経済的なこと、五ヵ年計画、七ヵ年計画というものを考えてやつておるけれども、それがややもすると計画倒れになつてしまつて、途中でもつて挫折しておるというケースが非常に多いと思うのです。また治安等の関係があつて、計画が遂行できないということもあると思います。しかし日本の将来の経済のあり方と、東南アジアとの関係といふものを考えると、そこで何らか日本としてはどういふ方面に協力していくべきであるかということについて、一つの方針なりプランがなければならぬと思うのです。そういうことにについては今日までどこかでお考えになつておるのかどうか。これは具体的に申し上げますと、たとえば鉄鉱石といふようなものはインドでやることになつておる。あるいは銅としてもフィリピンというような、地下資源の関係においてそういうことが行なわれております。あるいは農業についてはどういふにするのかという考え方は今日なかろうと思うのです。あるいは木材

おるかということは実績が出ておりません。現実には、今度メコン川の開発に関しまして、これは日本の方からも金を出してやつておるわけであります。が、おそらく百万ドルばかりの特別基金を利用して日本側が仕事を請けることになると思っております。

○松平委員 最後につつておきたいのは、もう一つ、これはまだできるかできないかはつきりいたしておりませんけれども、例のアジア生産性機構というものができかかっておりますが、これができる場合におきましては、これに對してもやはり特別基金から、ある程度の補助金と申しますか、そういうものが出来まして、日本に多分訓練センターといふものができることになると私は思います。これは将来日本が特別基金の金を使いましていろいろな技術援助をやる可能性はあります。現在ほんはつきりいたしておりますのはその程度であります。

そのほかに国連でやつております技術援助関係といたしましては、例の大技術援助計画といふものがありまして、これに關しましては、金にいたして幾らでござりますか、日本の専門家が各国に国連の専門家という形で出ていて技術援助をやつておりますし、また一部は地震なんかの研究で日本にやつてきて研修をやつておるという程であります。

なつていると思うのであります。どういう人を、具体的な名前ではありますまいが、お考へになつておりますが、その点を伺つておきたいと思います。

○迫水國務大臣 率直に申してまだ何にも具体的にはきまつておりますが、私の頭の中では、總裁には金融人でない人、そうちといつて政治家も困ると思うのであります。民間の有力な実業家をお願いした方がいいのではないかというように考えております。まだ何にも具体的にはきまつております。

○中川委員長 本日はこの程度にとどめて、次会は、明日午前十時より理事会、同十五分より委員会を開会することにいたしまして、これにて散会いたします。

午前十一時三十四分散会

昭和三十五年十二月十九日印刷

昭和三十五年十二月二十日發行

衆議院事務局

印刷者 大藏省印刷局